
要闻02 2020年6月19日 星期五
责编 卢梦龙 美编 金龙

  □记者 李涛
　　通讯员 叶剑飞 亓秉哲 报道
　　本报讯 今年以来，国际原油价
格剧烈动荡，相关企业逢低集中采购，
近期原油船集中到港，为帮助港口解
决压港困难，黄岛海关出台多项措施，
打造精简高效政务新生态，保障原油
进口安全畅通。
　　据了解，黄岛海关聚焦货物进出
口环节，加强与港口和进口企业对接，
加大作业衔接和计划兑现率，提升码
头和储罐利用效率；统筹人力，抽调15

人支援船舶检疫工作，执行24小时船
舶手续及时审核工作，确保船舶及时
靠泊装卸货物。
　　聚焦提升通关效率，黄岛海关拓宽
与服务对象的沟通渠道，提前了解船舶
靠港卸货信息、制定业务值班计划、责
任落实到人，保证进口原油即靠即检。
　　同时，黄岛海关还积极推动重量
鉴定模式改革，提高监管效能：严格落
实海关总署调整进口大宗商品重量鉴
定方式的要求，对不申请重量证书的
进口原油，不再实施重量鉴定；探索实
施智慧鉴定抽查验证，大幅提高监管
效率，降低企业经营成本。1-4月对
242批进口原油免于实施重量鉴定，占
总批次的94.9%，平均每批次为企业减
少放行时间6小时。

　　为支持新业态发展，黄岛海关还
创新监管模式，针对青岛实华原油码
头有限公司原计划到港的油轮因港口
罐容紧张无法卸完，部分原油需换小
船转口其他国家的情况，创新开展原
油船船间直接装卸国际中转，完成全
国首次船对船直接过驳原油7.9万吨，
为货权人节省各项费用331万元。
　　此外，黄岛海关支持企业根据货源
与市场行情变动，调整保税储罐与一般
贸易储罐比例。指导企业以网上无纸
方式办理原油保税仓库缩、扩容手续，
指定专岗加快审批进度，缩短空罐待审
周期，保障原油随到随入。4-5月共办
结2笔原油保税仓库缩、扩容审批，涉及
13座储罐，容积111万立方米，平均审批
时限9天，比法定时限缩短77.5%。

  政协第二届青岛市黄岛区（西海
岸新区）委员会常务委员会第十二次
会议决定：政协第二届青岛市黄岛区

（西海岸新区）委员会第四次会议，于
2020年6月28日在东区会议中心大礼
堂召开。建议会议的主要议程是：市
委常委，西海岸新区工委书记、区委
书记孙永红同志讲话；听取并审议政

协第二届青岛市黄岛区（西海岸新
区）委员会常务委员会工作报告；听
取并审议政协第二届青岛市黄岛区

（西海岸新区）委员会常务委员会关
于二届三次会议以来提案工作情况
的报告；列席区二届人大四次会议，
听取并讨论政府工作报告及其他有
关报告；选举事项；通过政协第二届

青岛市黄岛区（西海岸新区）委员会
第四次会议关于常务委员会工作报
告的决议；通过政协第二届青岛市黄
岛区（西海岸新区）委员会提案委员
会关于政协二届四次会议提案审查
情况的报告；通过政协第二届青岛市
黄岛区（西海岸新区）委员会第四次
会议政治决议；其他事项。

  □记者 刘腾 报道
　　本报6月18日讯 今天上午，区
政协二届十二次常委会议召开。区
委副书记、区政协党组副书记杨东
亮出席会议并讲话。
　　会议传达学习了习近平总书记
关于统筹推进疫情防控和经济社会
发展系列重要讲话精神，以及国家、
省、市、区有关会议、文件精神；听取了
管委区政府关于2019年提案办理情况
的通报，协商讨论《政府工作报告（征
求意见稿）》；审议通过区政协《常委会
工作报告（草案）》和《提案工作情况的
报告（草案）》，关于区政协工作机构调
整的决定，区政协二届四次会议有关
事宜。会议还研究了其他事项。
　　杨东亮在讲话中指出，区政协要
聚焦中心，深入谋划2020年工作，积极
履职尽责。政协委员要围绕做好“六
稳”工作，落实“六保”任务，聚焦补齐
公共卫生体系建设短板等议政建言，
为新区经济社会发展行稳致远贡献
力量。要聚焦新时代人民政协工作
的新方位、新使命，紧紧围绕落实国家
战略、聚才留才、做足做好港口文章等
深层次问题，发挥好政协人才库、智囊
团的作用，为新区高质量发展当好参
谋助手。要全力筹备好区政协二届
四次会议，高标准、高质量、高水平抓
好疫情防控、后勤安保等各项工作，确
保会议顺利召开并取得圆满成功。

  □记者 王培珂 报道
　　西海岸新区社会治理指挥调度中心成立六年以来，累计受理各类问题事
件446万件，该中心工作人员24小时对群众诉求做出回应，平均每天受理各类
投诉举报及排查化解各类矛盾问题2000多件，事件处置率约98%，满意率超
91%，充分发挥了经济社会发展稳定器作用。

政协第二届青岛市黄岛区（西海岸新区）委员会
常务委员会关于召开政协第二届青岛市黄岛区

（西海岸新区）委员会第四次会议的决定
（2020年6月18日区政协二届十二次常委会议通过）

进口原油随到随检，推动重量鉴定模式改革，加快保税仓库审批……

黄岛海关解原油压港难题

专解百姓烦心事
六年服务暖全城

佟海燕走访调研
铁山街道

  □记者 宋迎迎 报道
　　本报6月18日讯 今天上午，区
人大常委会主任佟海燕到铁山街道
后石沟村进行走访调研。
　　佟海燕首先来到后石沟村建档
立卡贫困户家中走访，为老人送去
了生活用品，详细了解了老人的身
体和生活状况。
　　随后佟海燕对该村的经济发展
情况进行了实地调研，听取了街道
负责人工作情况汇报。她强调，街
道要用活、用好帮扶政策，关心好、
照顾好贫困村民生产生活；要以乡
村影视基地为核心，做好辐射提升
文章；要抓好扶贫项目管理，拓展农
村民俗、旅游产业，不断增加村集体
收入，早日让村民脱贫致富。

区政协常委会议召开
杨东亮出席

区人大教科文卫委
召开工作座谈会

  □记者 宋迎迎 报道
　　本报6月18日讯 今天上午，区
人大教科文卫委员会召开《传染病
防治法》执法检查和疫情防控工作
座谈会。
　　会上，相关单位对疫情防控工作
做了汇报，并对各单位防疫工作的重
点环节进行深入探讨。会议指出，传
染病防治工作是重要的民生工程，要
在思想上更加重视，明确各单位的职
责分工，在防治工作的薄弱环节、困
难和问题解决方面加大执行力度。
　　据悉，下一步，区人大常委会执
法检查组将深入部门、镇街、社区、
村居等单位，全面调查和了解新区
传染病防治工作情况，对发现的问
题审议后转交区政府办理。

（上接第一版）快速开展行动，为新区
经济社会发展创造稳定的安全生产环
境。扎实做好防汛工作，对重点领域
和关键环节进行检查和整改，确保安
全度汛。加快推进农村污水治理，从

速彻底整改。办好重要会展活动，各
相关单位密切配合，细化工作方案，推
动办展能力提升。
  周安强调，要进一步提升新区金融
业发展水平，探索创建金融零风险区，

防范发生金融风险，优化金融生态，更
好服务实体经济。要积极主动推进行
政审批提速增效，不断推进政府职能转
变、深化“放管服”改革、优化营商环境。
  会议还研究了其他事项。


